
与保时捷产品线副总裁王礼思先生一同邂逅雨中“白

鲸”

雨中之约

与王礼思（Frank-SteffenWalliser）一起去赛道就好像是一场 “放生”。毕竟他在 2019 年

成为 911 和 718 产品线负责人之前，主管保时捷的 GT 赛事项目。

这位斯图加特人的实习、研究生课程和博士学位都是在保时捷期间完成的，他生活在保时捷

品牌中，呼吸着品牌的气息，甚至能通过柏油颗粒识别赛车场。今天行程的目的地是霍根海

姆赛道的保时捷体验中心。天公不作美，前往的途中小雨一直淅淅沥沥地下着，但好在门口

迎接我们的会是一台 “白鲸”，这是一台在 1978 年加入 911 车型序列的终极涡轮增压

车型。



Q1：王礼思先生，你还想念在赛道指挥台上的日子吗？

那是当然，我决定投身于赛车运动是被一种与生俱来的激情所驱动的，我仍然为此感到兴奋。

比赛是非常直接的，产生的结果清晰明确，无可争辩。但我也非常专注于我目前担任的新角

色，这与前者同样极具挑战性。我专注于有非常具体目标的工作，这是来自赛车运动领域的

经验，对监控开发的结果很有帮助。

Q2：你与那台代号 “白鲸” 的保时捷 935/78 有什么联系？

它是 935 中最强的版本，它的核心仍然是 911。在我看来，这是一台永远令人着迷的赛车，

当我们在 2018 年以俱乐部赛车的形式推出新款 935，我们首先在 “白鲸” 周围摆了一

张桌子和几条长凳，把它包围在中间，如果你愿意，它就是最好的参照。

在 1978 年，仅仅四场比赛过后，这款 935 赛车就开始了在无穷无尽的 911 故事中最自

由的演绎。它的 3.2 升水平对置六缸发动机是保时捷首次使用水冷四气门缸盖设计，且气

缸本体采用了风冷散热。相比前代车型的单个大尺寸涡轮增压器，它采用了两个尺寸较小的

涡轮，从而获得了更直接的油门响应。

在普通比赛中，这款强制风冷发动机的输出功率可达 621 kW（845 PS）；在勒芒这样的长

距离赛事中，会调低至 750 PS。935 当时参加第 5 组别的比赛，911 的车身在规则允许

的范围内被扒得精光，工程师们加装了一个铝制的防滚架，在这之上的是一个为提升空气动

力学表现而被拉伸的车壳，整车仅重 1025 公斤。在 1978 年，它第一次，也是最后一次

亮相勒芒赛场，这台 GT 赛车创造了 366 公里的最高时速。



Q3：你还记得你的首次涡轮体验吗？

记忆犹新，在 2000 年的一个周末，我有幸驾驶了 996 代的 911 Turbo，我妻子同我一道

开往汉堡，在我们返回斯图加特时，我们时间很紧，路上也没有车，我们在五个半小时内跑

了差不多 700 公里，那是一次难忘的经历。对我来说，涡轮这个词跟它背后强悍的力量是

密不可分的。

Q4：涡轮增压这个词对你来说意味着什么？大脑、心脏还是直觉？

作为一名工程师，在我眼里它首先是一种热力学部件，它能利用来自废气的能量，这事关大

脑。但是产生的结果和经历的体验是情绪化的，涉及到内心和勇气。911 Turbo 结合了原始

的力量，控制以及研发能力。

Q5：保时捷能从 “白鲸” 这样的赛车中学到什么？

我们不断突破，开发新的赛车技术，并将其应用于公路车辆。在所有的创新中，涡轮增压器

是最令人印象深刻的例子。当它最初被引进的时候，它仍然被认为是一种怪异的赛车技术，

但它很快就成为了标杆。从赛车场到公路，这是保时捷典型的技术开发路线。

强大的动力，低功耗，以及响应性能：涡轮增压器满足了客户的需求。从那时起，仍适用于

今天的经验是：911 完全能承载超过 800 马力的最大功率。它后置发动机的设计是世界上

独一无二，能在如此大动力的情况下仍能提供最佳的驾驶稳定性。配有全轮驱动的全新

Turbo 车型将牵引力大师 911 推上了一个新台阶。



王礼思：伟大的创新只有经过一段时间之后才会出现。

Q6：拥有涡轮增压和成为涡轮增压在保时捷是两码事。你能给我们解释一下这个说法吗？

如今，除 GT 系列以外，所有的新 911 都配备了涡轮增压器，保时捷几乎所有其余车型也

都是如此。但公司并没有在它们的车型名称中都加入了这项现在已经几乎不可或缺的技术。

在保时捷，Turbo 代表着顶峰，是顶级车型的代名词。就像人们看到舒洁想到纸巾；看到 3M

就想到透明胶带一样，这也是为什么这个后缀也能出现在零排放的 Taycan 顶级车型上。

Q7：随着配备两颗 VTG 技术涡轮增压器的新款 3.8 升水平对置发动机，全新 911 Turbo S
最大功率达到 650 PS，相比前款提升了 70 PS，这是保时捷近期最大的一次实力飞跃，这

有必要吗？

卓越的性能是核心、是传统、也是情感上的标准，这一直是 911 Turbo 的名片。991 代已

经设立了一个新的标准，从这个高起点出发，只有迈出实质性的进步才能给人留下印象。你

必须能真正地感受到增加的动力。显然，我们成功了。

Q8：最主要的开发目标是什么？

当然是日常实用性了，这一品质令 911 Turbo 有别于其他所有高性能跑车。同时也有相应

的冬季胎可以匹配，这使它成为一台可以在全季节长途驾驶的车辆。同时，第二个开发目标

就是它得时不时让你说不出话来，这里就要说到它的一些新特性，例如可选的运动悬挂与运

动排气系统；例如我们使涡轮的性能更加强大。

他最喜欢的车型是保时捷的动力的化身，

传说中的 “白鲸” 成为他的涡轮增压梦想。



Q9：新款 911 Turbo 更倾向于哪种性格？是 GT 跑车，还是不妥协的运动机器？

对我来说，它肯定是更朝着驾驶机器的方向前进，这个问题其实贯穿整个开发过程，就像是

一直在走钢丝。我们的人在两三年时间内不断地讨论、测试、微调，不断地完善这台车。我

们希望赋予它多大程度的运动性？我们希望保留多少日常可用性？什么样的声浪能强调它

的特性，什么样的噪音水平会让我们在长途旅行中感到不适？

最终产品呈现的明确定位是我们的与众不同之处。它的理念是 “在少许日常实用性的基础

上最大化运动性能”；在 Turbo 身上，高日常实用性是技术课题，而它的道路运动性能打

比方来说就好像是自由滑冰。

Q10：最大的挑战是什么？

在很大程度上，最大挑战正是这种平衡之举。还有一个挑战就是如何将 650 PS 压缩到结构

紧凑的尾部，并在所有可能的条件下都能保持稳定。热力学是复杂的，为了增加动力，我们

使用了更大的涡轮增压器，结果不得不重新定位相应的中冷器。

Q11：您认为新款 911 Turbo 够有开创性吗？

伟大的创新只有经过一段时间之后才会出现。但我确信，我们在涡轮技术、全轮驱动、集成

PDK 传动系统和更强大的车辆控制系统等领域的进步，将使全新 Turbo 有机会跻身先驱者

的行列。从历史上看，顶级的 911 Turbo 已经被证明是新技术在量产车上的可行性破冰器，

并为下一代 911 提供了一窥未来的机会。我们给 Turbo 配备了集成泄压阀的涡轮增压器、

中冷器、碳陶瓷刹车系统、可变几何涡轮（VTG），自适应空气动力学，以及四轮转向。

《白鲸记》中，亚哈船长对抹香鲸 “Moby Dick” 的追逐世人皆知。

对于赛车手来说，935/78 也同样可怕。



Q12：保时捷是如何战胜涡轮迟滞的？

最初，这完全是需要车手来克服。他必须估计在弯道的某个位置踩下油门，以控制提前量的

方式在正确的时机获得动力加速出弯。

技术里程碑是泄压阀控制、中冷器、涡轮增压器尺寸和可变几何涡轮 VTG。在汽油发动机中

提供可变几何涡轮以实现更好的展弦比是保时捷的特征之一，也是实现良好的驾驶性能的秘

密。更深层的进步来自发动机管理和 PDK 变速器，无牵引力中断的双离合变速器在运动与

舒适之间实现了平衡，对汽车的敏捷性和响应性起着重要的作用。

Q13：“白鲸” 中的涡轮增压器与全新 911 的涡轮增压器有共同之处吗？

从定义上讲，它们都是涡轮增压器，但仅此而已。当下的涡轮响应能力是过去所无法比拟的。

“白鲸” 显然更难驾驶，它是一个拥有最基础泄压阀控制技术的涡轮增压怪兽，相比之下，

全新 911 Turbo 的可操控性就非常好。

王礼思：从历史上看，顶级的 911 Turbo 已经被证明是新技术在量产车上的可行性破冰器，

并为下一代 911 提供了一窥未来的机会。

Q14：全新 911 Turbo 的声音听起来怎么样？

绝对够刺激！当你启动它的时候，第一时间就能感受到你是坐在了一台 911 中，它有典型

的六缸水平对置发动机的声浪，这在选装运动排气系统后更为突出。我们做了一个深思熟虑

的决定，让涡轮增压器能不时地发出泄压声和增压啸叫声。

Q15：最新的 992 Turbo 主要是提高了功率还是减少了损耗？

我们同时做到了这两点。全新 911 Turbo 拥有卓越的性能范围，这也凸显了它的日常实用

性。当你让车辆迸发最大功率时，两个涡轮增压器也会同时将更多空气送入燃烧室。

Q16：新的轮胎温度表是来自你之前工作的噱头吗？

它的起源可以追溯到赛车场，但它远远不止是一个噱头，它与其他系统协同工作，它提高了

驾驶性能，驾驶乐趣，最重要的是，安全。根据所选轮胎的压力和温度，临界接触面积一般

只比手的大小稍大一点。到目前为止，我们对轮胎温度表的精度并不满意，因为它们不能考

虑到某些情况，比如车轮打滑，而且不能足够快地提供重要的信息。

对于全新 911 Turbo，我们决定开辟一条全新的道路，除了压力测量，我们还使用软件对轮

胎温度进行建模，现在可以非常精确地显示温度。这能带来实际的好处，我们讨论的是高性

能跑车要有匹配的轮胎，但是如果轮胎太冷，它们就不能做驾驶者希望它们做的事情，这是

很显然的。因此，我们非常重视轮胎压力、湿度传感器和轮胎温度这样有用的信息显示。



Q17：老实说，未来的某一天，还会有由内燃机驱动的更强大的保时捷 911 Turbo 吗？

当一个车型完成时，你站在那里，额头上冒着汗，心想，这就是极限了吧。但作为工程师，

我们总是在观望，不断发现新的改进潜力。这使我们能够继续重新定义未来几十年的极限，

我看不出有什么理由需要停止这种做法。



如今的保时捷 935

在王礼思的指导下，一款向传奇的保时捷 935/78Moby Dick 致敬的车型于 2018 年问世。

其构想是作为一台俱乐部赛车，新的 935 既不受赛事规则的约束，也不需要得到合法上路

的批准，这让工程师们获得了自由发挥的空间。基于 991 代保时捷 911 GT2 RS，新款 935
的最大功率为 515 kW（700 PS）、宽车体和许多参考其著名前身的诸多设计。它的诞生是

是给最热爱运动的保时捷车迷的礼物，以纪念保时捷跑车诞生 70 周年。限量发售的 77 台

瞬间售罄。


